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Résumé

lo Dans le présent travail, nous avons étudié le cycle évolutif et la morpho-
génèse des différentes formes du Trypanosoma cruzi G dans son vecteur Rhodnius

prolixus.
En étudianl, à l'aide de frottis colorés, le développement du parasite dans le

tube digestif de l'insecte, nous avons trouvé régulièrement à côté des formes
épiniustigotes et trypomasligotes, des formes rondes, pourvues d'un flagelle.
Nous proposons de nommer f o r m e sphaeromastigote ce stade évolutif.

2>> Il esl possible que deux cycles parallèles se déroulent dans l'intestin de
la punaise. Les formes sphaeromastigotes, dont l'importance esl primordiale,
peuvent probablement devenir, soit des formes épimasligotes, soit des formes
trypomasligotes.

L'auteur soutien! l'hypothèse que la forme epimastigote ne représente pas le
stade précédant la forme métacyclique.

3" Nous avons examiné, au microscope électronique, les coupes minces des

différentes formes évolutives isolées de l'intestin de réduvidés. On décrit la
structure fine de ces formes et nos résultats sont comparés avec ceux d'autres
auteurs.

4'> Quelques détails de la morphologie et de la division du kinétoplaste ont
retenu particulièrement notre attention. A l'aide d'un modèle, l'auteur discute
la structure centrale du kinétoplaste qui est régulière et riche en ADN. Dans
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loutes les formes évolutives, cette structure est composée de fibrilles d'ADN,
lesquelles sont disposées en rangées parallèles. Lors du cycle évolutif du parasite,
le kinétoplaste change de forme et de volume. Il semble que ces changements ont
leur origine dans une augmentation de l'ADN qui, dans les kinéloplastes
trypomasligotes, est arrangée en plusieurs couches superposées.

On tente d'expliquer les deux modes de division observés, c'est-à-dire les

divisions transversale et equatoriale. Les préparations de formes en division ont
permis d'étudier la formation des mitochondries. Celles-ci évoluent à partir du

kinétoplaste.
5« Dans la troisième partie de ce travail, nous avons essayé de suivre, en

microscope optique, l'évolution des formes épimastigotes. Irypomastigotes et

sphaeromastigotes, isolées en monocultures ou injectées par voie rectale à des

punaises. Il faut souligner que 7*. cruzi se maintient mal en monocultures. Les

quelques résultats positifs enregistrés nous permettent cependant de confirmer
la possibilité de deux modes d'évolution des formes sphaeromastigotes : évolution
directe en forme trypomastigote mélacyclique et formation de slade epimastigote.

Summary

1. The first part of this work is dedicated to the examination of the life cycle
and the morphogenesis of the developmental stages of 'Trypanosoma cruzi G in
its vector Rhodnius prolixus.

The evolution of the parasites has been studied in stained preparations made
from the guts of infected insecls. Apart from epimastigote and trypomastigote
stages, there was always observed a varying number of rounded forms with a

flagellum. The term sphaeromastigote is suggested in order to characterize

this stage.
2. The possible existence of two parallel cycles in the insect is discussed.

It seems likely that the spaeromastigote stages develop either into metacyclic
trypanosomes or into epimastigote stages. If this assumption is correct, the

sphaeromastigotes play a decisive part in the parasite's life cycle in the vector.
The present results seem to support the hypothesis of other authors thai I lie

epimastigote stages do not give rise to metacyclic trypanosomes.
3. In the second part of this study the ultrastructure of the three developmental

stages of T. cruzi isolated from Ihe vector has been examined with the
electron microscope.

4. The author was particularly interested in problems concerning the
kinetoplast morphology and ils division.

In all developmental slages the DNA-containing central structure of the
kinetoplast is arranged in regular patterns. The DNA-fibrils are arranged in
parallel rows of continuous loops. The variations of size and shape of the
kinetoplast during the developmental cycle of the parasite are thought to be due
to the varying amount of DNA present, as well as to the arrangement of the
DNA-loops in one layer (epimastigote stage) or in 3-4 layers (trypomastigote
s.'age) respectively.

As to the kinetoplast division, two different types have been observed:
transverse and equatorial division. The relations between the kinetoplast division
and the formation of new mitochondria are discussed.

5. In the third part of these investigations it was attempted to follow the
evolution of isolated épimastigotes, trypomastigotes, and sphaeromastigotes
in monocell-cultures in vitro and in vivo (rectal infection of bugs). It was
difficult to maintain the stages alive for a sufficiently long time. A few positive
results, however, confirm the two possibilities of differentiation by the
sphaeromastigote stage, eilher to melacyclic trypanosomes, or to épimastigotes.
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